
FSK-Sitzung am 20.03.2012

Veranstaltungsort: S202/762 (Fachbereich 7 Chemie)
Anwesende Personen: Daniel Wresen, Jan Priess, David Kreitschmann, Thomas Pilot, 
Jakob Rimkes, Jan-Martin Steitz, Deniz Zeugin, Lili Bower, Susann Weißheit, Partick 
Kühn, Katharina Göpl, Sirko Lehmann, Siren Schneeweiß, Markus Mendetzki, Yves 
Reiser, Martin Tschorn, Michael Sürder, Felicitas Wille, Mario Fratzl, Johanna Rohde, 
Stephan Voeth, Johanna Soary, Lillith Kreiß, Valentina Herbring, Lisa Werne, Salima 
Bourajrouf 
Protokollant: Dominik Kerpes
Sitzungsleiter: Sebastian Dewald
Beginn: 18:44 Uhr
Ende: 22:21

TOPS:

1) Neues aus den Fachschaften
2) 603qm
3) Anbindung Lichtwiese
4) FB-Evaluationen
5) Gremienberichte
6) TUCAN
7) Sonstiges

1) Neues aus den Fachschaften  

FB1: Verpflichtungen für Dekanat/ Angebot sich um die Dekanatsfeier zu kümmern
→ abgelehnt

Renovierung des Fachschaftsbüros → Fenster werden ausgetauscht
Bundesfachschaftenkonferenz: Werbevideo, kann für Fachschaftswerbung verwendet 
werden, Budget von 200€

FB Informatik: dreht eigene Videos (kam gut an) → für O-Phase
Negativbeispiel: AStA Uni Hamburg → 10000€ Produktion ging nach hinten los
Video sollte Fachschaftenalltag zu zeigen
Soll im Sommer geschehen

Neues Pc-Terminal → Bericht, wenn aufgebaut, Finanzierung über QSL Mittel

FB7: Büchersubvention aus QSL Mitteln → Einen Teil zahlen Fachschaft, einen Teil die 
Studenten selbst
Reakkreditierung des Bachelor/Master Chemie → Hürde für Master Chemie soll auf 2,9 
gesetzt werden → wird im Senat diskutiert werden

FB Bio: T-Shirts mit neuem Logo der Biologie → Probleme mit Logo der Uni (CS): das 
Unilogo darf nicht verändert werden → andere Stylevorschläge
Vorschläge: Eule der AStA benutzen,
Sprechstunde beim Präsidenten
→ Logo wird bereits abgewandelt verwendet (Taschen, etc.)

→ Patensystem soll für ausländische Studenten eingeführt werden (in die Uni, ins 



Studentenleben, usw.) es soll eine tiefgreifendere Toleranz/Integration entstehen
→ Frage, ob weitere Fachbereiche mit teilnehmen würden ->FS 16 hat bereits ein solches 
System
→ ETiT hat Interesse

FB MAWI: 16 neue Bachelor Studenten zum Sommersemester

FB 13: 10. Mai Bauingenieurparty in der Krone

FB Maschinenbau: nichts Wichtiges

FB Architektur: 13. April Architekturparty

Räume und Möblierung werden benötigt im Zuge der LiWi Umstrukturierung
Fachgebiet Mathe ist problematisch, hinsichtlich der Gestaltung → Tipps?
→ evtl. mit dem Dekan/Professoren sprechen
→ Mathetutorium anbieten
→ Konzeptpapier erstellen

FB ETiT: Probleme mit QSL Mitteln: Geld verschwindet ohne Resultate → Übungssystem 
funktioniert nicht (gleichbleibende Durchfallquoten) → Tests von neuen Systemen bzw. 
Geld soll gespart werden
Übungen wurden von Studenten mit guten Noten des Faches gehalten + Evaluation von 
Übungen
29.03 Von Kifa Veranstaltung für Tutorienkonzepte austauschen

IST: nichts Neues

FB Info: Einführung eines Teilzeitstudiums, daran wird teilgenommen

FB Mechanik: Umzug der FS

2) 603qm  

Presse/online Medien → Lösung für 603qm
Altes Gebäude wird abgerissen → Verfügungsgebäude (Büroräume, Lernräume, Café, 
etc.)
→  Keller kann für Veranstaltungen benutzt werden 
→ soll ca. dieselbe Größe haben
→ wird wahrscheinlich bis September/Oktober 2015 gebaut sein
→ Abriss in ca. einem Jahr sein
→ alternatives Programm bis zum Abriss z.b. Silent Disco, etc.
→ keine Konzerte mehr möglich bis dahin
→ keine Lizenz für Alkoholausschank ausgegeben, allerdings können Einzeleinwilligungen 
eingeholt werden (nur keine Lärmveranstaltungen + keine Veranstaltungen mit 
Alkoholausschank)
Zeit während dem Abriss: Alternativort in der Stadtmitte (wieder keine 
Lärmveranstaltungen, etc.)
→ Fragen über Kontaktformular auf der Website, etc.



3) Anbindung Lichtwiese  

Vorstellung von Markus Mendetzki

Verkehr soll über äußere Straßen umgeleitet werden + reiner Busweg über die 
Hauptstraße (Entlastung der Hauptstraße, wegen des Hörsaal- und Medienzentrums)
→ kein Kreisverkehr mehr + Bushaltestelle soll vors Hörsaal- und Medienzentrum gelegt 
werden (im Uhrzeigersinn)
→ eventuell Straßenbahnanbindung bis 2015 (steht noch zur Diskussion)
→ Frage: Wendemöglichkeit von LKWs? Anlieferung?

Verkehrsmittelnutzung nur zu 10% mit dem Auto (an der gesamten TU) → 
Stellplatzangebot an der LiWi, soll gebührenpflichtig werden
Grundlegendes Problem: Kosten der Parkplätze müssen von der Uni mitgetragen werden 
→ allerdings: keine Förderung durch das Land
→ keine Finanzierung der Parkhäuser
Motto: Geld kann sinnvoller verwendet werden

Einnahmen sollen für Verkehrsticket der Mitarbeiter genutzt werden + Eigenkosten des 
Projekts

Drei Möglichkeiten: offenes (nur Beschrankung der LiWi), geschlossenes (getrennte 
Beschrankung der LiWi und Parkhäuser), teiloffenes Konzept (nur Beschrankung der 
Parkhäuser)

Verschiebung der Vorlesungszeiten: Test der Zeitendverschiebung/Zeitverzerrung (soll im 
nächsten Semester (SoSe 2012) folgen), da die K-Buslinie über die Schulen fährt

Projekt: langfristig: Straßenbahn an Lichtwiese → 3 Wege: Tram 9, vom Ostbahnhof, K-
Buslinie

Zur Öffnung des Medienzentrums: mehr Busse, beschleunigte Buswege, Shuttelbusse, 
Anpassung an Spitzenzeiten

Fazit: große Änderungen im Bereich Verkehr an der Lichtwiese in den nächsten Jahren

Werbung für Fahrradfahren, evtl. neue Fahrradstraße am Woog, evtl. auch Fahrradverleih
Fahrradwerkstadt soll am Audimax geschaffen werden (zur Selbstreparatur)

4) FB-Evaluationen  

Zielvereinbarung zw. Präsidium und Fachbereichen, was verändert werden soll
Vorschlag einen Ausschusses, Gruppe, etc. zu bilden  → Chance für Einfluss auf die 
nächsten 5 Jahre
→ evtl. erstes Treffen mit Erfahrenen, bevor ein Beschluss gefällt wird
→ soll in den Fachschaften angesprochen werden



5) Gremienberichte  

Allgemeine Prüfungsbestimmungen (Diskussionen) wurden verschoben Montag 9-17 Uhr 
Senatssaal
Wichtig: mündliche Ergänzungsprüfungen

Wissenschaftliche Weiterbildung Rahmenpapier: Weiterbildungsmaster → 
Studiumsunterbrechung zwecks Arbeit zwischen Bachelor und Master möglich → 
Diskussion

Zulassungsbeschränkung → Diskussion über Rahmenbedingungen

6) TUCaN  

TUCaN Lenkungskreis im April
Probleme: 

– Verfügbarkeit
– Anmeldungs-/Abmeldungszeiträume
– Fachschaft Lehramt kann aufgrund eines TUCaNfehlers nicht gewählt werden
– Servicefreundlichkeit und -ausführlichkeit/-kompetenz
– Updatetime
– Fehler bei der Abmeldung zur Prüfung
– Benachrichtigungen über TUCaN

7) Sonstiges

Hochschulwahlen
Ende Juni → Listenangaben Ende August

HoPo: Newsletter 2x/Monat Newsletter → soll an die Studenten weitergeleitet werden

Werbung: externe Werbung an der Uni wird nicht geduldet, soll 

OWOs: Unterlagen werden von AStA gewünscht, damit ausgetauscht werden kann

Mittwoch Fachwerktreffen mit HoPo Themen

Für Anfrage von Epunkt kann im AStA/in den Fachschaften nachgefragt werden


